

El dolor me hizo lanzar un grito; los compañeros soltaron el santo como mojados por una rociada, y la escultura que era de doble incisión vino a chocar con mi cabeza.

Sali corriendo presa del mayor espanto; aquello era intolerable; dando tronazos, dislocado por el golpe, con la cresta echada y la cara arrastrando como un reptil hui por las calles después de haber desordenado la procesión, cuyos concurrentes escaparon como gatos por todas partes.

Ana Corela.

CUEVAS Y LA SEMANA SANTA

En esta Ciudad hospitalaria a donde llegó precisamente por el tiempo de cuaresma, fue donde el poniente de un molón extraordinario las célebres funciones que durante ella tienen efecto. Ni Vera, ni Lorca, ni Toledo, ni Sevilla ni otras poblaciones principales de España, las cuales suelen agotar en competencia sus recursos, su entusiasmo religioso y su fe, o mejor dicho, su amor propio, para obtener un lujo pueril de preferencia, es comparable a las que se verifican en este pueblo.

La fama de las procesiones de la Señora Santa Inmaculada, iba atrayendo, a medida que se acercaba ésta, numerosos romeríos y caravanas de todos los puntos de la Provincia y de la Corte, y hasta llegó a ver hombres visitando el traje nacional con bombachos, chorrillos y caireles, y a caballo ó a pie, llevaban su capotillo ó manta de seda aderezada ó bien de lana con encajes, dibujos y bordones, terciándola al hombro con pretensiones de galantería, semejantes en cierto modo a la antigua Clálide romana.

Viernes de Dolores

Con poco lucimiento se verificó la procesión de este día pues reinaba un viento fuerte, pero sin embargo no desmilitró en unida la justa faena que tiene sentada esta Ciudad en estos solemnidades.

Domingo de Ramos

Alzase en la calle del Pilar un hermoso arco que representa la Entrada en la Ciudad de Jerusalén y es tan exacto su parecido que si levantases la cabeza los que vivieron en aquellos tiempos, la reconocerían en el acto. Las pinturas que lo decoran son evasivas a la Pasión, y te digo amigo Pepe que es digno que su

copia se guardase en un museo. Habrá más seis de la tarde cuando tuvo lugar la entrada del Salvador en Jerusalén y no hay duda que descartada la parte grotesca que pudiera tener asimismo ceremonia, encerraría al propio tiempo una devota reminiscencia que conmovía el corazón de los creyentes.

Por la noche otra procesión mucho más lucida recorrió la arena de ceremonia, marcada de antemano por el orden siguiente:

Un pelotón de guerreros romanos caminando de dos en dos en la cabeza y luciendo sus hermosos trajes de malla, casco, rodela y lanza seguidos de los penitentes con sus antorchas.

Mi pluma se resiste a pintar tantas maravillas; pero ya te harás cargo por las instantáneas que te remito.

Las procesiones de Martes y Miércoles fueron de poca importancia, pues solo sirvieron para exhibir las imágenes que, por cierto son muchas y buenas pues el que representa a Jesucristo en el Monte Trabol es digno de figurar en primera linea.

Jueves y Viernes Santo

La primera la pasó sin describirla pues es igual a las de Martes y Miércoles.

La segunda, aunque reinaba un viento bastante fuerte y frío, tu-

vo mayor lucimiento que en años anteriores según me dicen, pues por la mañana la subida de la misa al Calvario resultó sorprendente, pues no creas que te exagero amigo Pepe la concurrencia a aquellos sitios excedió de ochenta mil personas, todas con un lujo deslumbrante y es digno, de ver este hermoso cuadro.

Por la noche fue solemne por lo escogido del acompañamiento en donde figuraban todas las entidades de esta Ciudad.

Yo quisiera amigo mio que el padecimiento que me aqueja me dejase escribir tanta grandeza, pero perdona a tu amigo no sea más estenso.

Flor.

Ferrocarrilicodazos

Varios devotos se han acercado a esta redacción rogándonos hagamos presente a los Hermanos para que las imágenes que adquieran de Zarcillo inspiren mas devoción y no nos presenten a Jóvenes de primera comunión, marcándose unos habaneras ó unos chotises. Ni cestas de hortalizas mas ó menos auténticas. Ni alguno Jesus que no parece ni pariente lejano de los que pudieron rozarse con la túnica del Nazareno.

Para las demás Hermandades

Merece placeres la conducta del honrado industrial Pedro Morata, que con solo su esfuerzo y actividad ha conseguido dar vida a sucesos bíblicos, con verdadero gusto, en la Hermandad de la Sangre.

Los Sres. concejales dispuestos siempre a presentarse a la menor indicación del Sr. Alcalde donde este los llame, brillaron por su ausencia el Domingo de Ramos en la función de las Palmas y en el Entierro de Cristo. ¿Se enterarán iban a celebrar sesión? si un viernes de Ramos el ayuntamiento se da tiempo a subir a una voluntad.

Hace días, por el sistema del escamoteo, fui raptada la Perla de luz eléctrica que lucía en el bronce existente en el número 13 de la calle de San Antonio, frente a la Redacción de este periódico: desconocemos los móviles que pudo tener el enmascarado galán al dejarnos a oscuras; suponemos no lleva malas intenciones con nosotros.

PINTURA DEL ARCO



ORACION AL ARCO

Considera alma cristiana
Esa fúnebre linterna
Con la que andurias de noche
Si, de trozarte una pierna.
Considera y reflexiona
Entiérrate a raúndoles
De los angeles, al verlos
Los ojos municipales.
Dáros golpes en el pecho
Los que sois puros y castos.
Para evitar tentaciones
Da jugarlo al As de Bastos
Aborreces á la aduana
Atuqués mis dudos vestes
Porque cosa que jugaron
Solo Judas y Caifas.
Calma, calma, tu apetito

Reverente y considera
Que por eso te han pintado
Sin dátiles la palmera
Inolvidar vuestra cerviz
A la altura de las estelas
Al ver esas grandes picas
Que parecen escopetas.
No fies en impariciones
Ni temores falsas ilusiones
Que á lo mejor ver un guirre
Y en vez de guirre en espouja
Sacrificate en ayunos
Aunque mi gran gallo viene
Contentats con las uvas
Que tienes en la copera
Cuándo te estremes pase
Ya puedes comerte el gallo
Y si sigue en la columna
Te subes al perigallo
que te apetece. Solini.